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◆各部会の活動に関するお問い合わせは、下記担当課までご連絡お願い致します。 

 

建 設 部 会、住 宅 ・ 不 動 産 部 会、 

設 備 工 事 部 会、も の づ く り 工 業 部 会 

生活関連商業部会、金 融 ・ サ ー ビ ス 部 会 

健 康 ・ 文 化 部 会 

情 報 部 会 

運輸・自動車部会 

観  光  部  会                 ……国際・観光部  国 際 交 流 ・ 観 光 課  011-231-1330 

食品・貿易部会                           ……国際・観光部  食 産 業 ・ 貿 易 課  011-231-1332 

 

                          

１１部会共通 
 

 
 

 

 
 １１月３０日（木）、受注者側の価格交渉力強化に向けた 

環境整備を推進するため、公正取引委員会との意見交換会を 

開催した。当所からは各業界を代表して１１部会の部会長 

または副部会長、計１１名が参加した。 

 当日は引適正化に係る現状について公正取引委員会担当者 

から説明を受けた後、部会ごとに取引実態の課題について発 

言を行い、意見交換を行った。 

 各業界で価格転嫁が進む一方で、人件費や資材価格の高騰 

人手不足等、各業界の課題について情報交換を行った。 

 

 

                          

 
 

 

１１月２２日（水）、札幌市立光陽中学校の中学２年生を対象とした職場体験学習を各企業で実施した。本

事業は札幌市立光陽中学校より要請を受けて、職場体験学習に協力いただける企業を当所会員企業の中から

募集し、１７社を紹介し実施したものである。当日は生徒が２名～６名程のグループに分かれ、市内の企業

を訪問し、職業説明を受けた後、仕事現場の見学や作業の体験等を実施した。 

    

＜職業説明を受けている様子＞   ＜作業を体験している様子＞  

    

令和５年 1２月号 
（1１月開催の事業、1２月下旬～開催事業のお知らせ）    発行：札幌商工会議所  

 

本紙は各部会・分科会の活動や 

今後の予定をお知らせするものです。 

……産 業 部  地域振興・ものづくり課 011-231-1373 

……産 業 部  生活・サービス産業課  011-231-1374 

……産 業 部  ＩＴ推進室       011-231-1077 

……産 業 部  人材確保・活用課    011-231-1772 

＜意見交換会の様子＞ 
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建設部会×設備工事部会 
 

 
 

建設業に携わる様々な専門工事業の技術者・技能者が中学校へ出向き、中学生や保護者教職員を対象に、

職業の説明や技術の披露、仕事体験等を通じて、建設業の魅力を発信する機会を創出する「出張お仕事体験

会」を開催した。市内２校（11/9 札幌市立光陽中学校、11/15 札幌市立明園中学校）で体験会を実施し、中

学２年生を対象に２校合わせて約２００名の生徒が参加した。 

（出展団体一覧） 

出展団体名（順不同） 体験内容 

(一社)札幌建設業協会 建設現場の映像を紹介 

北海道鉄筋業協同組合 鉄筋の結束、曲げ切り体験 

北海道型枠工事業協同組合 型枠の取り付け取り外しの体験 

(一社)札幌空調衛生工事業協会 

札幌市管工事業協同組合 

配管の組み立て体験 

空調衛生のお仕事紹介 

札幌塗装工業協同組合 
刷毛やローラーを使った 

塗装作業体験 

札幌市測友会 
トータルステーションを 

使った測量体験 

札幌電気工事業協会 青年部 LANケーブル制作体験 

 

                                                            ＜体験会の様子＞ 

 

 

情報部会 
 

 
 

インターネットに接続する IoT 機器は、無防備に接続していると、不正操作や、情報漏洩などのリスクが

あり、関係企業や顧客にまで大きな被害を及ぼす可能性がある。そこで、北海道中小企業サイバーセキュリ

ティ支援ネットワーク（Cyber-道 net）、北海道警察との共催で、サイバー攻撃への対策を考える演習を開催

した。演習では、参加者自身が実際に IoT 機器のハッキングを体験することで、セキュリティの弱点を知り、

侵入を防ぐための策を各グループで話し合った。サイバー攻撃を防ぐためには、OSやソフトウエアは常にア

ップデートを行う、ウイルス対策ソフトを入れる、安全なパスワード管理をする、社内でのセキュリティ教

育を行うなどのセキュリティ対策が必要である。 

 

 

 

  

＜演習の様子＞ ＜IoT機器のハッキング体験＞ 
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情報部会 
 

 

情報部会では、生産性向上や業務効率化、従業員の働きやすいオフィス環境づくりの事例紹介のため、

紙・文具・ビジネス機器分科会の業界振興のために、オフィスデザインをはじめとして、クラウド事業やコ

ンサルティング事業を手掛ける㈱三好商会の本社見学会を開催した。見学会では、はじめにオフィス作りの

コンセプトや、以前から課題であった電源やスペースの問題の改善方法、DX や GX の促進に向け導入した最

先端デジタルツールについて説明をいただき、その後オフィス内を見学した。参加者からは、「サウンドマス

キングの効果がすごいと感じた」「コードなど配線がない工夫に驚いた」「オフィスリニューアルの検討材料

にしたい」などの声をいただいた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ものづくり工業部会 
 

 
 

 

１１月９日（木）～１０日（金）、道内最大級の展示会であるビジネス EXPO「北海道技術・ビジネス交

流会」がアクセスサッポロで開催され、「札幌商工会議所ものづくりコーナー」に１４社が出展した。 

同イベントは、道内の優れた技術や製品を有する企業・大学・支援機関などが一堂に会し、情報交換や

技術交流を通じて新たなビジネスチャンスの創出を目指している。２日間の来場者数は２２，９４２名となった。 

【出展企業】・北海道物流開発㈱ ・㈱いたがき ・㈱コバルテック ・㈱タカフジ ・清水勧業㈱  

      ・梅沢無線電機㈱札幌営業所 ・㈱ホリモトモールド ・北海道オリンピア㈱ 

      ・㈱エスピー工研 ・昭和マテリアル㈱札幌営業所 ・ナビエース㈱ ・㈱エルムデータ  

・㈲北海化成工業所 
 

 

 

  

＜見学会の様子＞ ＜㈱三好商会社内＞ 

＜当所ものづくりコーナーの様子＞ ＜開会式の様子＞ 
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ものづくり工業部会 
 

 
 

 

当所では、「理工系学生の本道定着」「ものづくり産業の振興」「起業家の育成」「北海道経済の活性化」

に寄与することを目的に、道内学生の製品化・事業化アイディア実現支援事業を実施しており、６回目と

なる「学生アイディアプレゼンテーション」を１１月２１日（火）に開催した。 

当日は、動物用トラップを応用した設置式クマよけやドローン取得情報を用いた除雪効率の向上など、

北海道ならではの課題を取り上げたアイディアの発表があった。 

学生は５校１０グループ２４名、企業は５４社８８名が参加し、今後は学生と企業の面談を実施し製

品化の実現に向けて動き出す。 

◆参加企業から学生への面談申込件数  １２社２０件 

 

 

 

 

 

 

  

＜製品化支援コース＞ 

①公立はこだて未来大学 アジア圏 to北海道観光向け総合予約プラットフォーム 

②北海学園大学 AI を用いた定点カメラからの異常検知による独居高齢者見守りシステム 

③北海学園大学 VR の温覚再現による危険教育 

④北海学園大学 動物用トラップを応用した設置式クマよけ 

⑤室蘭工業大学 ドローン取得情報を用いた除雪効率の向上 

⑥北見工業大学 高齢化社会と情報化社会に対応した認知症予防遊戯アプリの開発 

＜起業支援コース＞ 

北海道大学 Beeber Global 日本と世界を繋ぎ、コミュニケーションをアップグレードする 

室蘭工業大学 革新的月輸送システムの開発 

北海道大学 フローと触媒によるグリーンな高分子合成法の開発 

北海道大学 大学院 道東におけるホタテガイ廃材を活用した高純度人工方解石の生産と産業利用 

＜参加学生・主催者＞ ＜発表中の様子＞ 
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観光部会 
 

 
 

１０月３１日（火）～１１月１日にて、新潟商工会議所観光業部会との観光事業者交流会並びに、夜間観

光先進地視察会を開催した。 

札幌からは、観光部会 大山副部会長をはじめとした１３名が参加し、新潟からは、新潟交通㈱ 星野部会

長のほか、新潟市・新潟市シティホテル連絡協議会など８名が参加した。夜間観光コンテンツの先進地とし

て「新潟古町芸妓」の成り立ちや運営方法を学んだほか、宿泊業における人員不足等の業界課題やその解決

策としての地域での取り組み等について情報交換を行った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

 

 

１１月８日(水)～１１月１０日(金)の３日間、出展者と来場者相互の取引拡大、情報発信、異業種交流を図

る日本最大級のビジネス展示会「メッセナゴヤ２０２３」が、ポートメッセなごやにて開催された。当所で

は、札幌市民がおススメする食と観光ルート及び「北のブランド認証製品」の PR を行った。３日間の総来

場者数５２，８７６名と、賑わいを見せた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

＜意見交換・情報交換の様子＞ ＜名刺交換の様子＞ 

＜来場者に PRする様子＞ 
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１１月１５日（水）、AT（アドベンチャートラベル）に取り組む事業者を増やすことを目的に「アドベン

チャー・トラベル体験会」を開催した。企画趣旨・AT についての説明を聞いた後、１０名の参加者が２グル

ープに分かれ、餃子づくり体験又は、寿司にぎり体験+ヨガの２グループに分かれて AT を体験していただい

た。体験後、ふりかえりや意見交換を行い、参加者・受入側双方の AT への理解を深めた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

１１月１７日（金）～１１月１９日（日）、日本とベトナムの外交関係樹立５０周年およびクアンニン省創

立６０周年を迎える年であることから、クアンニン省の省都であるハロン市で記念イベント「北海道フェス

ティバル」が開催された。当所では、札幌市民がおススメする食と観光ルート及びさっぽろ芸妓育成振興

会・サウナの街サっぽろの PR を行った。来場者数は１０万人を超え、盛り上がりを見せた。 

  

＜餃子作りの様子＞ 

＜会場ブースの様子＞ ＜開会式の様子＞ 

＜寿司作りの様子＞ 
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人材確保・活用事業 
 

 

 
 

１１月１０日（金）、生徒が地元企業への理解を深め、就職を考える契機とすることを目的とした出張型合

同企業説明会を札幌南陵高等学校で開催した。 

本説明会は当校の生徒が企業ブースを訪問し、１クール２０分の説明を 4 クール聞くというもの。 

当日は当校の体育館に１年生６６名、出展企業１５社が参加し、延べ面談数は２６４名に上った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月２２日（金）、北海道経済センター８階ホールにて第３回ミニ合同企業説明会を開催した。 

今回の合同企業説明会では主にシニア人材をターゲットとして開催した。当日は企業１５社、面談数は延

べ３４名に上った。 

 

 

 

 
 

１１月３０日（木）、当所８階にて「ミスマッチを防ぐ中途採用に関するセミナー・採用担当交流会」を開催した。 

本イベントはセミナーと飲食付き交流会の２部制となっており、１部のセミナーでマルゴト株式会社  

代表取締役 今 啓介氏より「採用がうまくいっている企業は何をしているか」について講話いただき、

２部の交流会では参加者同士で採用について苦労している点、取り組んでいること等について意見交換を行った。 

当日は各企業の採用担当者を中心に２８社、３５名が参加した。 

 

＜説明会の様子＞ 

＜セミナーの様子＞ ＜交流会の様子＞ 


